

BALCONADA EN CASTILLEJO DE ROBLEDO

¡Buenas tardes!

Sr. Alcalde...

Es para mí un honor estar en la inauguración de la Balconada en Castillejo como colaboradora en la realización de la Actividad con el Ayuntamiento y también como representante de la Asociación de Pintores “Sergio Sarrión” por no haber podido venir ninguno de sus componentes.

“Balconada” es un certamen que se celebra anualmente. Surgió como iniciativa de los pintores de Biar y se celebra también en Almansa, Ayora y otros pueblos cercanos de distintas provincias; compartiendo los lienzos que deben ajustarse a unas bases y son pintados cada año por pintores aficionados, la mayoría, y algunos profesionales, para engalanar los balcones del casco histórico de los distintos municipios. Las Balconadas se realizan en distintas fechas a lo largo del verano y otoño. Las 55 telas que aquí tenemos han sido pintadas por pintores de Almansa y Ayora otros años.

La Balconada en Castillejo se encuentra en C/ Erilla, zonas próximas al Ayuntamiento y Plaza. Casas y Hoteles Rurales. Estará desde el 23 de Julio a 15 de Agosto.

“Sergio Sarrión”, nombre de la Asociación se debe a un pintor local que promocionó la pintura en Almansa. Muchos aficionados y profesionales dieron sus primeras pinceladas en su estudio y ha estado en la Asociación, de forma activa, hasta su muerte, muy mayor, hace 2 años. Trabajó como pintor de brocha gorda para costearse sus estudios de Bellas Artes en Madrid antes de convertirse en un excelente pintor.

La Asociación, subvencionada por el Ayuntamiento, realiza a lo largo del año diferentes actividades: Exposiciones temáticas, simultáneas con otros pueblos, Jornadas Pictóricas, Exposición Colectiva y Balconada.

Arte y Pintura acompañan al ser humano desde sus orígenes: pinturas rupestres en la Prehistoria. Almansa y Ayora pertenecen a la zona levantina y tienen bastantes en sus términos y proximidades.

Ésta es tierra también de artistas: tenemos pinturas muy antiguas de época medieval en los muros de la Iglesia y Ermita.

Nuestras abuelas han hilado, teñido, tejido, bordado... mantas, ropas, etc., y los abuelos han realizado todo tipo de aperos y objetos necesarios para su trabajo con madera, hierro, esparto, mimbre, cuero... decorados en muchos casos y han tallado piedras para las diferentes construcciones.

El Arte y la Pintura son una forma de expresión y un potencial que llevamos dentro y no siempre desarrollamos.

Pintar es una actividad, en sus diferentes facetas, creativa, relajante, gratificante que produce una mayor autoestima y optimismo. Me ha servido como recurso personal, siempre, y profesional también.

ARTE Y PINTURA unen Culturas, Pueblos y Personas

- Crean lazos de Amistad – Antes y ahora.

ALMANSA, AYORA, CASTILLEJO

Tres pueblos muy diferentes pero con más cosas en común de lo que parece.

Diferencias.- Situación geográfica, tamaño de sus términos, número de habitantes, clima...

Semejanzas.- Luz, los tres tienen monte, llanuras y viñas; fauna y flora: plantas aromáticas, enebros, arbustos y muchas especies vegetales. Afición a la caza y apicultura.

En época Medieval hemos sido zona fronteriza en el Reino de Castilla con el Reino de Aragón y Musulmanes. Hoy somos límite con varias provincias.

Los tres, y demás pueblos implicados en Balconadas, tenemos castillos que fueron destruidos en diferentes momentos de la Historia. Cultura y Arte se compartían en época de paz.

Soria, al Este de Castilla, los pastores han compartido costumbres, comidas...y el ganado ha traído y llevado semillas en su lana por las zonas por donde pasaba.

Hoy compartimos el **colorido** de las telas que en los balcones de Castillejo lucen de una manera especial, destacando en el ocre de las piedras de sus casas.

Castillejo es un pueblo privilegiado porque tiene sus propios COLORES organizados en una obra de arte natural: en horizontal y vertical.

	SENSACIÓN	EMOCIÓN
AZUL - Cielo.....	Calma	Tranquilidad
VERDES – Arbolado, vegetación.....	Renovación	Esperanza
MARRÓN -- Campos.....	Relajación	Estabilidad
OCRE – Piedra, Casas.....	Confianza	Amistad
AMARILLO – Sol (Luz).....	Optimismo	Alegría
ROJO – Amapolas, flores.....	Calor	Amor
NARANJA – Puestas de sol.....	Energía	Entusiasmo
BLANCO – Nieve, piedras.....	Bondad	Paz
MORADO – Violetas, lirios.....	Misterio	Creatividad
GRIS – Peñascos.....	Equilibrio	Tenacidad

Los colores estimulan nuestro cerebro evocan sensaciones y producen en nosotros emociones.

Castillejo tiene zonas llanas y paredes verticales con vegetación. Estos días recorreremos la zona de la Balconada, viendo las telas, también debemos mirar hacia arriba y en la calle Erilla, hacia el otro lado de los balcones, donde encontraremos los cuadros naturales más bonitos de Castillejo.

Cuando se pinta se aprende a mirar las cosas de otra manera y se descubren cosas que antes podían pasar desapercibidas.

Mi AGRADECIMIENTO al Alcalde, Corporación Municipal y Secretario del Ayuntamiento por la Organización.

A la Asociación de Pintores: A su Directiva por preparar y enviar las telas y a los componentes que han participado, la gentileza de prestar sus lienzos para realizar la Balconada en Castillejo.

Al grupo de niños que ayudó a desembalar los lienzos: Teresa, M^a Luz, Lucía, Alex y Jorge.

A todos los voluntarios y operarios que de alguna manera han participado en la colocación y organización de la Balconada.

A los propietarios de los balcones, al permitir usarlos como soportes de las telas

El trabajo que yo he realizado sea un pequeño homenaje a estas últimas generaciones que se han quedado a vivir en el pueblo y han mantenido Castillejo VIVO, BELLO Y ACOGEDOR.

DESEO sea un disfrute para todos observar, comentar las obras, a la vez que paseamos en compañía de familiares y amigos y sirva para que afiancemos el gusto por la pintura y que el próximo año haya una segunda balconada también con telas pintadas en Castillejo.

Por último, espero que los colores desarrollen en nosotros y en cuantas personas vengan a visitarnos, EMOCIONES POSITIVAS, tan necesarias después de estos dos años de Pandemia y malas noticias.

¡FELIZ VERANO A TODOS, UN ABRAZO!

Castillejo de Robledo 23 de Julio de 2022

Ángeles de Lama Sanz